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我小學的時候已經想成為基督徒，很羨慕可以領聖體的同學。
但到我上了中學這種想法就慢慢淡忘了。雖然仍會禱告，但當目的
達成後就會把神放下。大學時我偶然也會看聖經，但純粹以獵奇的
心態閱讀，因為我很喜歡古文明歷史尤其聖杯約櫃等傳說。到出來
工作後，更把神都忘記了，眼裡唯一的事情就只有工作。 

從小我很喜歡畫畫，長大後我喜歡看電影，順理成章當導演就
變成了我的志願。10年前跟幾位大學同學合組了一間廣告製作公
司，花了頗長的時間公司終於上了軌道，多人認識了，工作機會也
多了，卻發現即使成為了導演，我也不快樂。原來當導演要每日跟
無數的人溝通、開會、討價還價。不善溝通的我在這樣的工作環境
下情緒越來越差，再加上人事不和，令我有好幾年的時間經常處於
一種充滿憎恨的情緒。 

但神很奇妙。我一直沒有認真看待祂，祂卻依然很認真看待
我。 
    三年前我認識了現在的未婚妻 Natalie。她是第一個邀請我回
教會的人。一開始我也没有很認真，連她第一次當司琴我也没有捧
場……直到一年前，我的家裡發生了一件事（我尊敬的舅父在臨終
前受了洗），讓我開始思考我是不是也應該要認真地重新認識神
呢！ 

剛好那時候李傳道問我有沒有興趣上栽培課，我就答應了。往
後的幾個月我開始認真禱告、看聖經，看不懂的地方，慢慢明白了
就更投入。後來教友 Matt問我想不想在今年四月受洗，我就說好。
但就在受洗前的兩個月我才感受到壓力，因為我的內心仍然充滿著
對某些人的憎恨，憎恨到已經成了習慣，但聖經說要愛人如己，兩
種情緒很難平衡，令我不知道怎樣寫信主前及信主後的改變…… 

而有趣的事情就在個半月前發生。有天晚上因為聽到一些消
息，又令我非常燥底。Natalie叫我一齊禱告。我說：「唔要，我
好燥底。」但後來覺得拒絕禱告不太好，就答應了。Natalie先為
我禱告，然後到我自己禱告。我說：「神呀，我內心好掙扎，我知
道我唔應該憎佢哋，因為祢都好愛佢哋。」說完我嚇了一跳，我從
來沒有從這方向想過，怎麼忽然間想通了？當晚不單平靜了，也很
快樂。現在雖然內心還是有恨，但也減退很多很多，況且其實我也
有犯錯。 

最後我想分享一段讓我很感動的聖經內容：約拿書中，約拿對
於神寬恕尼尼微城非常憤怒。神對約拿說了兩次「你這樣發怒合乎
理嗎?」雖然不是什麼大道理，但這段經文讓我感動的是神指導約拿
的方法，像溫柔的父親，衪沒有訓斥，反而循循善誘，讓約拿自己
思考，就像這幾個月來的學習給我的感覺。 

我很感謝神對我的看顧，讓我今日終於有機會可以認認真真去
認識祂，感受到祂的愛和學習他的話語，讓我有機會改變。亦感謝
神的安排，讓我認識到恩慈堂的所有弟兄，我記得我第一日回來大
家已經很親切地與我交談，感謝主。 


